

De actualidad

Al margen de una información

Dijimos en un principio, a raíz de la publicación de la gallarda nota oficiosa de la Excelentísima Diputación Provincial en la que refutaba los cargos formulados en un editorial nuestro...

Repetimos nuevamente que nosotros no hemos inventado nada ni hicimos ningún descubrimiento al decir que el ambiente era de franca censura para la gestión de este organismo...

Del momento

Respetable señor desconocido

En un pueblo de la provincia de Almería, cuyo nombre no han querido decirme, no ha muchas noches que un amigo mío pidió el DIARIO DE ALMERIA para leer mi crónica...

—¿Le gustan a usted estas crónicas?— le replicó mi amigo.

—Mucho: todos los días las leo y me contraría cuando no las encuentro en su sitio.

—Mi amigo me ha referido el caso, pero no me ha querido decir en qué pueblo fue ni con qué señor ha sostenido este pequeño diálogo...

Respetable señor desconocido: si en vuestras manos case un ejemplar de este periódico, yo os suplico que al pie de la letra hagis lo que por favor os pido...

No penséis que voy a pedir os escribiáis una carta diciéndome: ¿yo soy el que leo vuestras crónicas? ni mucho menos que vengais a invitarme a café con leche...

Yo quiero saber quién es usted para darle las gracias más sinceras por los elogios que me ha tributado...

Para ello, cuando usted lea estas líneas, sonriase primero melancólicamente; tire después el periódico lejos de usted; mande a su criado a comprar un bazon de esos que se llaman «callados»...

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Problemas

Se han recibido excelentes soluciones de don Manuel Sánchez Rodríguez, de Canjáyar y de don Alonso Flores, de Turis.

Escuelas vacantes

En la «Gaceta» del día 3 del corriente se anunciaron los siguientes de los vacantes, cu-

DE LA DIPUTACIÓN

Sesión de la Permanente

Ayer mañana a las once celebró sesión la Comisión provincial permanente bajo la presidencia del señor Cabo Rodríguez...

Leida el acta de la anterior por el secretario señor Langley, se pasó a dar cuenta de los asuntos del orden del día.

Dada cuenta de varios ingresos de dementos y enfermos en los establecimientos benéficos. Aprobados.

—Oficio del Director del Instituto de Higiene solicitando se adquiriera una Máquina de escribir.

Se autoriza al Presidente para que se adquiera.

—Licencia del Practicante señor Gil Segura.

Enterados. —Variar facturas. Aprobadas.

—Quinquenio del Enfermero Juan Lucena. Concedido.

—Expedientes de apremios de los Ayuntamientos de Cuevas y Sorbas. Se acuerda dárles el plazo reglamentario de 30 días para que efectúen los ingresos...

—Liquidación premio de cobranza del señor Arrendatario. Aprobada la liquidación y que se le abone.

—Liquidación del Camino de la Venta de Pedro Aguilera, a Balerna.

—Que pase a informe del señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas. —Liquidación del Camino de Benimar por Darrical a la Carretera de Ugijar. Como el anterior.

—Oficio de la Diputación de Lérida sobre el pago de estancias. Se acuerda la reciprocidad en dichas peticiones en sentido de no solicitarias.

—Oficio del Jefe de la Sección de Presupuestos solicitando la adquisición de una Máquina de escribir. Se autoriza al presidente para ello.

—Reclamaciones de Cédulas. De acuerdo con los informes y por no aportar los justificantes necesarios, se acuerda desestimar las dos presentadas del pueblo de Gérgal.

Después de terminado el orden del día, hace uso de la palabra el señor Pérez Burillo y se ocupa de los caminos de Macael por Baza a Huércal Overa y del de Tahal.

Solicita que se suspendan los trabajos de este último y que se pida el expediente para su estudio por haberse presentado reclamaciones ya que dicho camino se está construyendo sin antes haber procedido a la expropiación de algunos terrenos.

A continuación el señor Pérez Burillo, se ocupa de denuncias que dicen han sido presentadas y que solo son «añadehabladurias».

Elogia la acertada disposición de la Presidencia al conceder un plazo de 8 días para que durante él, se abra una información pública al objeto de que el que se creyese perjudicado en cualquier sentido o supiera algo que pudiera ser denunciado lo hiciera aportando las pruebas que tuviere.

Solicita una ampliación de día en el plazo dado para dicha información ya que pudiera venir de algún pueblo reclamación o denuncia y al objeto de que por falta de tiempo no lo hicieran lo estima conveniente para demostrar una vez más la imparcialidad que en dicho asunto se tiene.

No me meto en las apreciaciones que la prensa haya hecho acerca del empréstito, pero sí abogo por la ampliación del plazo señalado para la información pública que la presidencia hubo de señalar.

Le contesta el Sr. Cabo Rodríguez y le dice que no tiene inconveniente alguno en aplicar el plazo para la información que se ha abierto.

Dice el señor Cabo, que si transcurrido el mismo no se

presentara denuncia alguna como hasta la fecha ha ocurrido, se llamaría al director del periódico para ver quién es el autor del artículo origen del asunto y proceder en su consecuencia a lo que haya lugar, pues si se tienen pruebas de algo delictivo o que constituyese falta, se procedería contra quienes fuesen y sino, contra quién sea, pues yo no puedo tolerar, ni a la prensa, ni a nadie que habie por hablar cosas que perjudican y dejan en entredicho la labor de una corporación...

Leido el acuerdo solicitado queda complacido. Dice el Sr. Sánchez Entrena, que hay empresas que pueden acometer la construcción de caminos, por concurso y que debía estudiarse por sí convenía más a la Diputación. El Sr. Pérez Burillo, dice que primero debe estudiarse si procede hacer el empréstito o no y después sacar a concurso la construcción de caminos...

Habla el señor Sánchez Entrena y dice que desea saber el acuerdo de la ponencia que se nombró para estudiar la moción presentada por el señor Pérez Burillo, sobre el empréstito para la construcción de caminos.

Leido el acuerdo solicitado queda complacido. Dice el Sr. Sánchez Entrena, que hay empresas que pueden acometer la construcción de caminos, por concurso y que debía estudiarse por sí convenía más a la Diputación.

El Sr. Pérez Burillo, dice que primero debe estudiarse si procede hacer el empréstito o no y después sacar a concurso la construcción de caminos, ya que lo consideraba de acuerdo con lo propuesto por el señor Sánchez Entrena a lo de las empresas mencionadas muy acertado, pues que de esta forma se evitarían después de censuras y de cosas que siempre surgen aunque sea causa que lo motiven.

Añade, que una vez resuelto lo del empréstito nada más fácil, que buscar una casa, que haga los caminos con la misma subvención del Estado y de esta forma se evitaría el gravar los impuestos municipales.

—El señor Relatón solicita que la Comisión de presupuestos estudie la moción y la conveniencia de lo discutido.

El señor Sánchez Entrena pide a la Presidencia que cuando antes reúna a la ponencia para ocuparse del estudio del empréstito y que cuando el Ingeniero se reintegre en su cargo se haga la citación a los señores que componen la misma.

Le contesta el Presidente de conformidad ya que también tiene interés por tratarse de un asunto de importancia y que conviene resolver cuanto antes.

Acto seguido se levantó la Sesión.

Si alguna bicicletas tenga presente el Garage Chobert. Plaza del Carmen, 1.

Siempre un ataque y es llevado al cuidado de las Siervas de María

Ayer se solicitó auxilio de la Policía, para que lo prestara a un anciano que vive solo en la calle de Muley y que había sufrido un ataque cerebral.

Pereados los funcionarios de Vigilancia en la citada calle, en el Patio de la misma y en la habitación que tiene el número 11, habita el anciano don Antonio Fernández Fondovilla, de Cádiz, empleado jubilado de los ferrocarriles del Sur de España.

Este señor se encontraba solo sin familia alguna.

Ayer sufrió un ataque cerebral de hemiplegia y en virtud a su estado, una vez asistido fué llevado al Asilo de las Siervas de María para que en dicho Asilo le cuiden.

La Policía levantó un acta de los muebles y efectos que había en la habitación, los que quedaron depositados en disposición de su dueño, como asimismo de una pequeña cantidad.

Espicias

Molidas y en grano, recién recibidas en La Equitativa Mariana, 1

Campaña frutera

Ayer salió el vapor «Mer-gus» para el mercado de Londres con 8.138 barriles.

Para Liverpool, Zarpó el vapor «A'amba» con 6.828 barriles y 12 medios.

El vapor «Capri» salió para el mercado de Hamburgo con 9.947 barriles y 175 medios.

Para Glasgow Zarpó el vapor «Garlan» con 9.994 barriles y 87 medios.

Ayer salió el vapor «Scandinavia» para los mercados de Suecia y Southampton, llevando para el primer mercado 3.386 barriles y para el segundo 590 barriles.

Quedó en puerto a la carga el vapor «Pangbonne», para Londres.

Se espera el vapor «Algarve» que tomará barriles para el mercado de Copenhague.

Se han recibido los telegramas de ventas siguientes: Liverpool: El vapor «Vera» vendido a 10,22, pocas menores a 23,28, mayoría a 14,28.

Londres: El vapor «Brandemburg» a vendido de 10,6 a 28; mayoría de 16,6 a 20.

Hull: Buena demanda. El vapor «Vera» ha vendido a 14,28; mayoría de 18 a 22.

Quedaron sobre muelle dispuestos para embarque 29.000 barriles.

Vaz exportados hasta la fecha en 165 vapores 1.281.392 barriles y 6.204 medios.

En igual día del año anterior iban exportados en 118 vapores 776.633 barriles y 1.929 medios.

Hé aquí el resumen por mercados de la actual campaña:

Table with columns: Mercados, Barriles, Medios. Rows include Liverpool, Londres, Hamburgo, Glasgow, Hull, Bremen, Southampton, P. de Noruega, Noruega, Copenhague, Suecia, Bristol, Cardiff, P. de Suecia, Newcastle, Manchester, C. América, P. Finlandia, Brasil, Dublin, Belfast, Rio Janeiro, Santos.

NOTA.—Las cifras del estado comparativo están tomadas de la Memoria publicada por la Cámara Oficial Uvera.

NOTAS MUNICIPALES

Solicitan licencia

Don Francisco Mármo Torrecillas ha solicitado licencia para quitar tres rejas del piso bajo de la casa número 31 de la calle de la Reina.

—Don Mariano de las Heras Saimera para hacer obras en la casa número 1 de la calle de Toledo y don Patricio Roche en la número 4 de la calle de Carmelo.

Solicita pensión

Doña Dolores Ramos García, ha solicitado se le conceda una pensión como viuda del músico Diego Lorea Muriana.

De la Permanente

Hoy a las cinco de la tarde celebrará sesión la comisión municipal permanente para des-pachar los asuntos que figuran en el siguiente orden del día:

—Recibo de Tomás Herreras de 51 pesetas por gastos de conservación y entretenimiento para el servicio de aguas.

—Facturas de Rogelio Zemor ascendentes a 140 pesetas por alquiler de automóviles para el servicio de aguas.

—Factura de A. Guijarro de 54,50 pesetas por arqueo de censales del servicio de aguas.

—Factura de Ferrera y Hermoso de 16,80 pesetas por efectos para el servicio de aguas (obras nuevas).

—Id. id. de 156,37 pesetas por

Crónicas del DIARIO

Destinos truncados

Todo es inevitable y frágil en este mundo, que hemos convertido en campo de batalla, donde rinen sin tregua nuestras ambiciones y nuestros egoísmos.

Y así es una pena, señor, una verdadera pena que nos dá la certeza de que nuestras obras buenas o malas quedarán a lo mejor interrumpidas definitivamente, como esas casas que todos hemos visto en alguna parte, que envejecen sin terminar, que la empuja un hombre que ya nadie recuerda y que la terminará otro hombre que nadie conoce.

Pero, ¿el continuador respetará la idea primitiva que hizo surgir los muros de la obscuridad de los cimientos, edificará sobre esos arcaicos, y esas cornisas y esos frisos de neto estilo español, conservando su pureza, o montará sobre esto los caprichos de una arquitectura germánica o superrealista?

He aquí lo lamentable, porque en este caso, que es siempre el más corriente, el edificio se asemeja a esas parras grises y icostas que, degeneradas por un capricho del labrador, dá una casta distinta de uvas por cada brazo.

Cuando los hombres empiezan las tareas preliminares de una gran empresa, cuando los contemplan avaros y optimistas limpiando de brozas el campo y abundando los cimientos de su edificio pregunta mi espíritu lleno de sombras y de dudas:

¿Quién terminará todo esto; qué manos incógnitas y qué cerebros desconocidos continuarán la tarea de este hombre que se afana y suda bajo el sol de su iniciativa?

Y forzosamente ha de ser así, no solamente cuando entregamos nuestra materia a la tierra que siempre nos guarda con las fauces abiertas, sino también cuando somos devorados por el destino que nos empuja, por otros rumbos, que nos trasloca, que nos anula a veces definitivamente.

He aquí explicadas las frases emocionadas de un honorable ciudadano:

«Señor somos buenos como el pan de flor, como los corderillos que triscaron por los huertos de Gelsemani; hemos gastado las horas pensando en qué obra emplearemos los materiales de nuestra bondad y ya estamos de acuerdo en nuestra labor futura».

Pero ahora, señor, sentimos el miedo de que nos devore el destino y se malograré nuestra obra en ciernes, que será tan buena como son nuestros pensamientos... pan caliente... corderos blancos...

Yo, al rumor de estas frases, he sentido la proximidad de lo inevitable.

S. SERGIO

REALIDADES

Mirando al cielo

Mañana de otoño. El sol trabaja por romper con sus lanzas de fuego las gases de vapor que envuelven a la ciudad y las gaviotas que otros días han reposado tranquilos sobre las jarcas de nuestras naves, hoy se muestran inquietas porque en el espacio truenan soberbio el martilleo de motores que, acoplados sabiamente en las vanguardias de mejisunos hidropianos, perturban su cotidiano reposo.

El que mirando al cielo os ha visto cruzar en rápido vuelo al ras de las terrazas de nuestra ciudad, llevando en algunos momentos a nuestro espíritu la sensación de la catástrofe, del choque eminente, que vosotros, hombres pájaros, supisteis esquivar con sabia destreza, no he podido por menos que desde tierra firme, al ver esta acrobacia, sentir hacia vosotros la admiración que inspira el genio, en cualquiera de sus manifestaciones.

La conquista del aire. Nadie podrá hasta hoy discutir a España la supremacía que sobre el espacio tiene.

Franco, Ruiz de Alde, Durán, Gallatz, Estévez y Lóriga os dieron ejemplo y el valor que se precisa para ostentar con orgullo el digno título de aviador español, y por ello es preciso que lo mismo en la paz que en la guerra, en el ataque que en la defensa hagais esfuerzos siempre, para que este arma-aviación, no sea ignorada por nadie y meaos en plan de humillación ante las tragedias que se desarrollen.

Por tal causa, Almería, dentro de vuestro ciudad vivisteis unos días y a la cual habéis estudiado a buena altura, os envía un saludo, el cual rogais quiere hagais extensivo a todos los hombres que con vosotros están dis puestos a hacer obra de progreso y de civilización.

Afonso Márquez

Noviembre 1927.

Restaurant "VIENA"

Almuerzo 3'50 ptas. cubierto. Comida 4 ptas. cubierto.

PLATO DEL DIA

Lunes: Macarrones a la Italiana. Martes: Cordero a la Pastoral. Miércoles: Callos a la Madrileña. Jueves: Paella a la Valenciana. Viernes: Bacalao a la Vizcaina. Sábado: Ragout de ternera. Domingo: Gallina trufada.

• Servicio a domicilio • Teléfono 133.

Aviso

Muy a pesar nuestro nos vemos en la imposibilidad material de publicar en forma de folletín, la anunciada narración verídica, que bajo el epígrafe de

“EL MUERTO QUE NO MURIÓ”

había de ver la luz pública en este periódico.

Rogamos a nuestros abonados, perdonen esta omisión que veremos el medio de subsanar con otra publicación interesante.

Este número ha sido visado por la censura.



Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

El diario «La Nación», publica hoy un interesante artículo de actualidad política titulado «Vertebración de España»

La Sección del Régimen de la Propiedad, ha terminado la redacción del dictámen sobre el decreto de alquileres

DE MADRID

Adopción de medidas sobre el comercio exterior de España

El Gobierno de los Estados Unidos a requerimiento del Gobierno español no exigirá los tapones de corcho de las mercancías que lleven marcado a fuego la indicación España.

La catástrofe del rápido de Galicia

Hasta ahora todavía no se han precisado las causas que han determinado el descarrilamiento del tren rápido Madrid-Galicia.

Un ingeniero de la división acudió al lugar de la catástrofe encontrando trozos de carril, los cuales los achaca el técnico a la rotura de la vía como consecuencia del descarrilamiento.

Para tener la seguridad de si el carril adolecía de defectos de fundición se enviaron varios trozos de él al laboratorio para que los analicen.

Se sabe con certeza que el tren, en el momento de ocurrir la catástrofe, marchaba a una velocidad moderada.

Los heridos mejoran y las monjas lesionadas han sido trasladadas a Madrid, alojándolas en el Colegio de Caballeros de Gracia, donde será operada Sr. Victoria.

En el Ministerio de Hacienda

El ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, ha recibido en su despacho oficial las visitas del embajador de Bélgica y del presidente del Monopolio de Petróleos.

En la Presidencia

Con el jefe del Gobierno general Primo de Rivera han despedido los ministros de la Gobernación, Instrucción Pública, Gracia y Justicia y de la Guerra señores Martínez Anido, Callejo, don Galo Ponte y duque de Tetuán respectivamente.

En el ministerio de Marina

El ministro de este departamento señor Cornejo ha recibido en su despacho oficial la visita del duque de Alba.

En el Ministerio de Trabajo

Una nutrida representación de los Comités paritarios de Espectáculos han visitado al señor ministro Aunós para rogarle que les interprete sus aspiraciones cerca del jefe del Gobierno y ministro de la Gobernación, a los cuales van a visitar para entregarles un escrito en el que consignan sus peticiones referente a tributos y otras reformas.

Constitución de nuevos Comités paritarios

Bajo la presidencia del general Vallespina se ha reunido la Comisión de comparaciones aprobando la constitución de los Comités paritarios de Artes Gráficas de toda España.

Un artículo de «La Nación»

El diario madrileño, órgano del Gobierno, «La Nación», publica hoy un artículo titulado «Vertebración de España» de actual interés político por las orientaciones que en él se señalan, reflejando el criterio de quienes pueden trazar normas que tiendan al desenvolvimiento de la vida nacional.

Dicho artículo se le atribuye a una elevada personalidad.

En él dice que España se va vertebrando y que precisa para terminar su vertebración y afirmar su unidad de cohesión un medio de nacionalismo que sirve para robustecer la espina dorsal de los pueblos, a los que se les debe dar una organización corporativa de clases para resolver las pugnas que surjan en las mutuas concesiones, manteniendo una lucha lícita dentro de los límites de la moral.

La universal vertebración exige una gran homogeneidad en la legislación tributaria Civil y Penal para favorecerla.

Manifiesta en el trabajo a que aludimos que únicamente no se han perseguido los dialectos, costumbres y trajes de las comarcas, y que el ideal de España está en América.

También dice que España no le faltó vertebración en los peores tiempos pero que ésta no era serena y para remediarlo vino el partido «Unión Patriótica».

El autor del artículo considera inadmisibles la responsabilidad de los Gobiernos y añade que aclamante el Parlamento da garantía, seriedad y justicia y juzga a los Poderes responsables pero constituyéndolos con valores nacionales que contrapongan los intereses de clases.

Así mismo continúa el artículo exponiendo que el pueblo ha demostrado indiferencia por los partidos políticos pero que ello no autoriza a perpetuar ilimitadamente la dictadura sino a ponerla un límite, para lo cual se ha requerido a valiosos elementos que preparen la obra que refrende la actual situación del país.

Convocatoria de elecciones

El ministro de Trabajo, señor Aunós, ha convocado a elecciones para que se constituyan los comités paritarios de Artes Gráficas antes del próximo día 30, habiendo dado además el ministro el Reglamento por el que habrán de regirse estos Comités.

El presidente de la Asambléa de Salamanca

El señor Yanguas marchará el próximo viernes a Salamanca para asistir a la inauguración de la cátedra Victoria.

La Asamblea Nacional. La labor de las Secciones

Se ha reunido la junta de gobierno anterior de la Asamblea para tratar del presupuesto transitorio.

La Sección de Codificación en la reunión que han celebrado se discutió la totalidad del proyecto de reforma de la sujeción intestada.

Se va a designar una ponencia civil, penal y mercantil para que comience el estudio del Código Penal.

La Sección de Régimen de la Propiedad ha continuado hoy su estudio sobre el decreto de alquileres.

El fusilamiento del general Gómez

La Legación de Méjico en Madrid ha confirmado el fusilamiento del general Gómez.

También informa que las tropas federales ha disuelto el insubordinado grupo de rebelión que existía.

Sobre la venta de frutas y hortalizas en Madrid

La Unión de Exportación Agrícola ha notificado que la Organización Agraria de Levante no interviene para nada en el suministro de frutas y hortalizas a Madrid y desconoce quien o quienes les haya suministrado.

Un hombre ahogado

En el estanque de la Morcilla se ha encontrado el cadáver de un hombre que aún no ha sido identificado.

Noticias de provincias

Un aeroplano con averías

Barcelona.—Ha aterrizado un aeroplano con averías de la Escuela Aerotáctica.

Los tripulantes resultaron heridos, aunque no de gravedad.

«El Progreso» vuelve a la palestra

Barcelona.—El diario lerrouxista «El Progreso» ha reanudado su publicación.

El radical periódico batallador reaparece por orden de don Alejandro Lleroux.

Documentos históricos e interesantísimos

Sevilla.—En el archivo de protocolos se han encontrado una escritura de Cervantes y dos documentos firmados por el almirante Colón hermano del descubridor de América.

Caagamento de billetes

Bilbao.—El vapor «Artibamendi» ha descargado ochocientos millones de pesetas en billetes con destino al Banco de España.

Derribo de un piso por el temporal

Cádiz.—El fuerte temporal que reina en esta capital ha derribado el piso último del Asilo gaditano.

Un criminal peligro

Granada.—El tren de viajeros de Baza a Guadix ha estado a punto de descarrilar a consecuencia de un acto criminal.

Sensible accidente

Gerona.—Durante la celebración de unos fuegos artificiales el artefacto de un mortero que no había hecho explosión cayó sobre la cabeza del niño Joaquín Terradellas, produciéndole la muerte en el acto.

Detención de un delincuente

Gerona.—Ha sido detenido un individuo llamado Manuel Rué autor de un asesinato cometido en el pueblo de Fornelles en el año 1925.

El timo de la herencia

Tarragona.—El vecino del pueblo de Rindones, Simeón Rebull ha denunciado a la policía que un sujeto que dijo ser argentino y que se apellidaba Serra le hizo setecientas pesetas manifestándole que tenía que cobrar una herencia de 24 millones de pesetas de su hermano que falleció en la Argentina.

Por vender cocaína

Valencia.—El delegado del gobernador ha detenido a los dependientes de farmacia Miguel Pallarés Plaza, Juan García, José Adriá y José Franco por dedicarse a la venta clandestina de cocaína.

Amor bárbaro

Oviedo.—Dicen de Cudillero que en el pueblo de Breñaseca se ha desarrollado un sangriento suceso.

En dicho pueblo reside en compañía de sus suegros Oliva Cano, de 29 años, cuyo marido está en la Habana.

Un mozo del mismo lugar llamado Cesáreo García, requirió de amores a Oliva repetidas veces, siendo siempre rechazadas sus proposiciones por la muchacha, fiel a su esposo ausente.

Antesyer salió de casa de una vecina, saliéndole al encuentro Cesáreo, que repitió las mismas proposiciones amorosas.

Ella se negó a aceptarlas y Cesáreo García, aparentando conformarse, sacó una pistola, cogiendo a Oliva por la cabeza y apoyándole el cañón sobre el oído hizo varios disparos, dejando en estado gravísimo a la muchacha.

EXTRANJERO

Un crimen

Paris.—Comunican de Perpignan que el español José Vidal mató en ríña a Pedro Mer con motivo de una discusión por haber desaparecido unas herramientas del trabajo.

Contra la carestía de los alimentos

Paris.—El Gobierno se propone promulgar una ley contra el alza de los artículos de primera necesidad.

Los contravenedores serán castigados con fuertes multas y prisión.

Un príncipe chofer

London.—Comunican de Viena que como consecuencia de un automóvil haber dado muerte a un hombre, fué detenido el chofer que conducía el vehículo.

Al principio surgieron dudas sobre la identidad del conductor hasta que al fin declaró ser el príncipe Rodolfo, nieto de Francisco José de Austria.

Mussolini va a exponer el punto de vista italiano sobre la cuestión de Tánger

Roma.—Se asegura que en un próximo Consejo de ministros el jefe del Gobierno, señor Mussolini expondrá el punto de vista italiano sobre el asunto de Tánger y concretará la significación de la visita de la escuadra italiana.

Mr. Briand y Quiñones de León conferencian

Paris.—El ministro de Negocios Extranjeros de Francia y el embajador de España en París han celebrado una extensa conferencia.

Tratado de comercio búlgaro-japonés

Tokio.—El ministerio de Negocios extranjeros ha firmado un tratado provisional de comercio y navegación con Bulgaria, a base de la cláusula recíproca de nación más favorecida.

Treinta aeroplanos para el ejército

Moscu.—El próximo martes serán entregados al ejército ruso treinta aeroplanos cuyo valor se eleva a un millón y medio de dólares, fabricados por suscripción pública.

Una huelga

Berlin.—A consecuencia de las diferencias surgidas por cuestión de los salarios en la industria tabacalera, los patronos han amenazado con declarar el lock out, que afectaría a 20.000 obreros de la región prusiana.

Vuelco de auto

El Ferrol.—El automóvil que hace el servicio de viajeros entre Ferrol y Vicedo volcó en un sitio de peligro en la carretera a causa de haberse roto la dirección.

Otro accidente ferroviario

Murcia.—Entre las estaciones de Riqueime y Valsillas, descarriló el tren número 264 resultando gravemente herido el guardafreno Joaquín Marín.

Cuadrilla de ladrones

Vigo.—Dicen de Rivadavia que desde hace algún tiempo los vecinos de aquella comarca son víctimas de frecuentes ataques y gravísimas amenazas por parte de una cuadrilla de ladrones, perfectamente organizada, que tiene como base de su negocio el intimidar a personas adineradas bajo amenaza de muerte para que en sitios y horas determinadas depositen cantidades en metálico.

Accidente de aviación

Villa Sanjurjo.—El hidroavión «Saboya» cayó en las cercanías del sitio conocido por las Cuatro Torres.

El hidro fue remolcado, no habiendo ocurrido desgracias personales.

MARRUECOS

Accidente de aviación

Villa Sanjurjo.—El hidroavión «Saboya» cayó en las cercanías del sitio conocido por las Cuatro Torres.

El hidro fue remolcado, no habiendo ocurrido desgracias personales.

ORO PARA EL BRASIL

Buenos Aires.—Hoy ha salido el primer embarque de once millones de dólares oro en ruta a Rio Janeiro como parte del total de los 36 millones que el Gobierno brasileño ha prestado para volver al patrón oro.

INCINERACION

Berlin.—En el horno crematorio fueron incinerados los restos de Maximiliano Harden. El acto fué presenciado por significadas personalidades.

ULTIMA HORA

EN HONOR DE BARTOLOME SOLER

Un grupo de admiradores de Bartolomé Soler le ha obsequiado con un baquete por sus triunfos literarios en su próximo pasado viaje a América.

EL CONGRESO DE LOS SINDICATOS LIBRES

Confían las sesiones del Congreso de Sindicatos Libres. Se ha discutido la sindicación obligatoria y se aceptó una propuesta que conciliaba los distintos criterios sustentados.

Se pedirá al Gobierno que se les nieguen los derechos a los obreros no sindicalizados.

EL ASUNTO DEL DUQUE DE DURCAL

A que refirióse el marqués de Estella a la salida del consejo de ministros son unos incidentes de poca formalidad que han tenido en Francia el citado nieto del infante Francisco y que han motivado a la adopción de ciertas medidas por parte del Gobierno de la nación vecina.

REGLAMENTACION Y CONSTITUCION DE SECRETARIAS

También se ha tratado en el Consejo de ministros la reglamentación y constitución de secretarías y altos funcionarios del Estado, Provincias y Municipios.

TELEGRAMAS OFICIALES

Se le ha facilitado a la Prensa copia de los telegramas cambiados entre el general Primo de Rivera y el presidente de la Ciudad Universitaria de París con motivo del acto de la fundación española ocurrida hoy.

LA SECCION DE LEYES CONSTITUYENTES

En la reunión que ha celebrado hoy la Sección de Leyes Constituyentes hablaron los señores Crehuet, García Oviedo, conde de la Mortera, Causse, Goicoechea y Cierva, los cuales se ocuparon del problema que enfoca el conde de la Mortera.

Los vocales se aferran en sus respectivos criterios; pero, no obstante, se acortarán las distancias.

EL DECRETO SOBRE ALQUILERES

La Sección de Régimen de la Propiedad ha terminado la redacción del dictámen sobre el decreto de alquileres.

En la próxima semana se reunirán de nuevo los vocales para darle a conocer al público y a los asambleístas que lo deseen.

INAUGURACION DE LA CÁTEDRA DE VITORIA

Además del señor Yanguas han marchado a Salamanca para asistir a la inauguración de la cátedra de Vitoria los señores Callejo, duque de Alba, Prieto, Montecinos y Sangroniz.

Autógena Cuadrado

Soldadura eléctrica

Berenguel, 21 y Amapola 2

LA CORONA

Pa-adería y Pastelería. Especialidad en Viena y Francés. Roscos, Mantecados y Pan de aceite. Magdalenas y rosco de yema. Príncipe número 13.

ORO PARA EL BRASIL

Buenos Aires.—Hoy ha salido el primer embarque de once millones de dólares oro en ruta a Rio Janeiro como parte del total de los 36 millones que

Table with financial data: Bolsa, Denia 4%, Interior 70 06, Idem 4% exterior 84 55, Idem 5% amortizable 93 50, Idem 5% Idem 1917 93 25, Obligaciones del Tesoro, Banco de España 600 00, Papeles Españoles de Crédito 300 00, Tabacalera 203 00, Banco Hispano Americano, E.P.T.A. 28 74, Fineses 23 15, Bidas 5 91, Otras

Espectáculos

En Cervantes

María del Mar

La compañía Gómez Hompanera, estrenó anoche la comedia de Ignacio Luca de Tena «María del Mar» que tuvo un franco éxito, suplantando el público al final de cada acto.

El nuevo triunfo del autor de «La condesa María» fué completa en esta su última producción que por sí sola serviría, si ya no lo fuese, para acreditarlo de gran comediógrafo.

Esta noche en función de despedida la compañía Gómez Hompanera pondrá en escena la última comedia de Muñoz Seca «¡Usted es Ortiz!»

Uno de las butacas

Visita Restaurant LA CAMPANA y encontrareis prontitud, esmero y economía, Teléfono 140

Diego Vázquez

Real, núm. 79 Almería

Transportes - Aduanas

Corresponsales:

Barcelona: La Comercial Naviera.

Alicante: Francisco Vieconiti

Melilla: Agencia Lirola.



El purgante de los niños El que tomán como una golosina.

ESSEX (super Six) El automóvil más rápido, más fuerte y mejor reputado por un precio muy reducido. Elegantes líneas. Acabado duco. Entrega inmediata. Facilitadas de pago. Agente en Almería: José Aguilera. Calle de Granada, 40

Lea V. el "Diario"



Noticias y sucesos

Riña y escándalo

La Guardia de seguridad detuvo a Carmen Sánchez Escobar de 35 años y a Carmen Salazar Latorre de 30 años, por que en la calle de Belluga, rufieron, promoviendo escándalo.

A las señoras

M. Aquino, de la Moda Parisiense de Madrid, se encuentra en el Hotel Simón con 50 modelos de París en vestidos y abrigos y 20 de piel, de 200 a 7.500 pesetas.

Tripa, Ternera, Cordero, Cerdo, Precios sin competencia. Salchichera y Carnicería Muñoz. Principio 23.

Se vende

Parato pequeño coche francés 7 CV. cuatro plazas completamente nuevo. Consumo 7 litros por cien kilómetros. Informes en esta Redacción.

Perfumería a granel

Cincuenta por ciento de economía. Colonia, Quina, Extracto de Brantia, Masaje americano, Pólvora, Fija pelo, Lociones. Perfumería «Venus».—Puerta de Purchena.

Le hiere al agresivo con una pistola

José Camacho Moreano denunció en la Comisaría de Vigilancia, a Antonio Hierna porque sostuvo en las Cuevas de Dumovich el golpe con una pistola causándole lesiones de carácter leve, de las que hubo de ser asistido en la Casa de Socorro.

Visite el «Garage Chobert» y se convencerá que sus bicicletas son las mejores.

Traslado

Doña Josefa Fernández Tripliana, matrona del Hospital Provincial ha trasladado su domicilio a la casa número 27, principal, de la calle de Murcia.

Señoras

Para comodidad y duración las zapatillas de paño con piso de goma que se venden en Casa de Bravo-Granada 81.

—¡Hola, amigo don Policarpo!

—¿Dónde va mi buen amigo don Homobono?

—Al hotel, a comer.

—¡Le veo a V. muy grueso y con cara de satisfacción!

—¡Oh! Es que me tratan a cuerpo de Rey: comida suculenta y abundante, buen trato...

—¿Y en qué hotel se hospeda V.?

—En el REGINA.

—¿Sí, eh? Pues inmediatamente me voy al REGINA.

Plaza de Canalejas 4.—Almería.

Los autos vuelan

La Guardia municipal ha denunciado al conductor del auto número 457 por llevar excesiva velocidad al pasar por el Boulevard.

Crédito Hipotecario Español

Registrado en el Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria.—Fundado en el año 1912. Facilita dinero para hipotecas, más rápidas y económicas que los Bancos Hipotecarios.

Oficina oficial: Barcelona, Alta de San Pedro, número 18, principal.—Horas de oficina, de 9 a 1 y de 3 a 6, y por correspondencia.

En perfecto estado se vende:

Diatermia. Rayos X. Aparatos para corrientes eléctricas. Instrumentar completo para cirugía en general. Bibliotecas. Todos estos aparatos llevan como máximo seis años de servicio.—Granada, 27.

Por desobediencia

La Guardia de Seguridad detuvo a Luis Romero Gutiérrez de 33 años, por desobedecer al requerirle para que

Para la rifa de iguales

Los señores que componen la Junta de protectores de la Tienda Asilo, están realizando una labor digna de encomiarse. Ella es la de conseguir como en otras capitales, la rifa de iguales—cuyos fondos obtenidos por la misma son destinados al sostenimiento de dicho establecimiento benéfico.

La Tienda Asilo don'te se ampara a infinidad de ancianos desvalidos y se dá de comer a un número crecido de niños abandonados por sus progenitores, cuenta en la actualidad con la «enorme» cantidad de 200 pesetas para lo que resta de año.

Con ello se comprenderá lo difícil que les ha de ser caso de no obtener por otros medios recursos precisos, el atender a tan humanitaria obra como es la de la expresada institución.

De la provincia

Por faltar a la moral

La Benemérita de Lucena ha detenido a Casildo Blás García, minero, el que en estado de embriaguez promovía escándalo y faltaba a la moral.

Por daños

El dueño del cortijo llamado «Conejo», del término de Abia, Joaquín Martínez Moya, denunció a la Benemérita que había sorprendido a dos reses lanaras pastando en dicha finca, causando daños en varios árboles frutales, siendo dichas reses de la propiedad del vecino Francisco Hernández. Se dió cuenta al juzgado.

De los Ayuntamientos

En las Secretarías de Nijar, Vélez-Rubio y Tahal han sido «puestos al público los edictos sobre matrícula industrial.—En las de Mojácar y Vicar, los presupuestos para el año de 1928 respectivamente.—En la de Alhama el padrón de vehículos de tracción mecánica.

—En la de Torre, las cuentas Municipales y una transferencia de créditos.—En la de Lucena de las Tarres, el padrón de rústica y pecuaria.

—La del pueblo de María ha expuesto un edicto anulando la subasta de pastos de aquellos montes que había anunciado.

Desde Huércal-Overa

La corrida de feria

Con buena entrada, tarde primaveral y muchas mujeres hermosas, se celebra la novillada de feria.

El primer teniente alcalde señor Arca, da comienzo al espectáculo a las cuatro en punto de la tarde.

En el paseillo se aplauden a los toreros.

El primero para rejones es pequeño y retinto, el banderillero Bernal quiere torear y no lo consigue, pues el becero es manso de solemnidad.

El simpático joven Domingo Bonillo, en una bonita jaca tor da vistiendo el típico traje andaluz con zañones, juguetes y clava un rejón a toro parado, sigue haciendo un elegante ejercicio de equitación y en los medios, decidido y sin prestarse el bicho mete un reguado rejón magnífico que el público aplaude de calurosamente.

Caja la banderilla y después de dos entradas en falso sin conseguir clavar por irsele la jaca recelosa, a la tercera ve gata colosa un maguificio par, muchas palmas. Des; ués echa pié a tierra y con muleta y estoque aia dar pase alguno da dos pinchazos buenos y el veterano Pepe el de las pieles con la puntilla lo mata al primer golpe.

El segundo que pisa el ruedo, negro albardao y de buen tamaño, no hace caso de los capotes y Oiler, al dar el primer lance de cepsa es cogido y arrojado violentamente al suelo, se levanta y dá varias verónicas finas pegado al costillar del bicho y doblando la cintura admirablemente; el animalucho quiere saltar al tendido y Oiler torea otra vez con su buen estilo de torero fino dando una bonita revólvera y un farol de los que alumbran, marca «Gallo».

Mendez y Bernal, ambos valientes, tiran buenos capotazos. En el segundo tercio, dos pares de «Tabernerito», uno bueno

El cierre de los Bancos

Un comerciante de esta plaza cuyo nombre no tiene objeto decir, se lamentaba ante un amigo, el otro día, porque los Bancos cierran a una hora muy temprana de la tarde. Según él, ha sido ya más de una ocasión las que no ha podido levantar ha tiempo las letras que a su cargo le giran las casas de donde compra. Pero el amigo que le escuchaba le dijo: Hombre quizás tengas razón, pero sabes lo que yo hago para ganar tiempo. —¡Tu dirá!

—Pase muy sencillo: He comprado una bicicleta «Chobert» y con ella mi empleado, llega siempre a tiempo de retirar las letras del Banco, por tarde que salga de casa. —¿Has dicho Chobert?

—Sí hombre, Chobert; y anotando en su cartera de apuntes el nombre «Chobert», se dirigió al Garage «Chobert» donde se venden y en dicho establecimiento una «Chobert» compró.

Desde aquel día, jamás ha dejado de retirar a tiempo las letras que a su cargo vienen a los Bancos.

Desde Lucainena

En la Iglesia parroquial de esta villa, se han celebrado en el día de ayer, solennes funerales, por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña Filomena López de Ruano fallecida en igual fecha del año anterior, en esa Capital.

Al religioso acto concurrieron numerosas personas, prueba inequívoca de las muchas amistades y simpatías de que gozara en vida la finada y de que hoy cuentan sus apenados familiares.

De nuevo reiteramos en esta dolorosa nueva ocasión, nuestro sentido pesar a todos sus deudos y muy especialmente a su hijo don José, nuestro venerable Párroco.

El día Social

Enlace.—El pasado domingo contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio la señorita Araceli Iglesias Orland y el joven don José Iglesias Navarro, sargento de Ingenieros del Centro Electrotécnico de Madrid, sobrinaos ambos contrayentes al nuestro distinguido y estimado amigo don Manuel Fernández Salmerón.

La ceremonia de enlace fué patrocinada por los jovencitos Mariquita y Paquito Ruano García hijos de nuestro particular amigo el asentador de la Alhóndiga don Francisco Ruano Torres.

A los numerosos parabienes que el nuevo matrimonio ha recibido, una el nuestro.

Enhorabuena.—Por la Escuela Central de Gimnasia, se ha concedido el título de profesor de Educación Física al culto maestro nacional de esta localidad, don Rafael Sánchez Gallart.

El clamor de los vecinos

Un poco de vigilancia

Los vecinos de la calle de Berja se lamentan de que el trayecto de dicha vía comprendido entre las calles de San Ildefonso y San Antón por causas de algunos trasportes despreciosos está convertido en un público evacuatorio.

En el trayecto a que nos referimos, señor Alcalde, se cometen toda clase de evacuaciones fisiológicas, sin temor los que así proceden a la vigilancia de los agentes del municipio como asimismo a las sanciones a que se hacen acreedores por sus infracciones de las ordenanzas.

Esperamos que el señor Rovira Torres tome en consideración la queja que formulamos y dé las oportunas órdenes para que se eviten los desmanes que denunciarnos.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones: DISTRITO DE SAN SEBASTIAN Nacimientos.—Emilia Galera González y Diego Segado Vera. Defunciones.—Ninguna. Casamientos.—Ninguno. DISTRITO DE LA AUDIENCIA No se hicieron inscripciones.

Lea V. el «Diario»

El cierre de los Bancos

Un comerciante de esta plaza cuyo nombre no tiene objeto decir, se lamentaba ante un amigo, el otro día, porque los Bancos cierran a una hora muy temprana de la tarde.

Según él, ha sido ya más de una ocasión las que no ha podido levantar ha tiempo las letras que a su cargo le giran las casas de donde compra.

Pero el amigo que le escuchaba le dijo: Hombre quizás tengas razón, pero sabes lo que yo hago para ganar tiempo. —¡Tu dirá!

—Pase muy sencillo: He comprado una bicicleta «Chobert» y con ella mi empleado, llega siempre a tiempo de retirar las letras del Banco, por tarde que salga de casa.

—¿Has dicho Chobert?

—Sí hombre, Chobert; y anotando en su cartera de apuntes el nombre «Chobert», se dirigió al Garage «Chobert» donde se venden y en dicho establecimiento una «Chobert» compró.

Desde aquel día, jamás ha dejado de retirar a tiempo las letras que a su cargo vienen a los Bancos.

Desde Lucainena

En la Iglesia parroquial de esta villa, se han celebrado en el día de ayer, solennes funerales, por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña Filomena López de Ruano fallecida en igual fecha del año anterior, en esa Capital.

Al religioso acto concurrieron numerosas personas, prueba inequívoca de las muchas amistades y simpatías de que gozara en vida la finada y de que hoy cuentan sus apenados familiares.

De nuevo reiteramos en esta dolorosa nueva ocasión, nuestro sentido pesar a todos sus deudos y muy especialmente a su hijo don José, nuestro venerable Párroco.

Francisco Peris

SASTRE

Ofrezco mi trabajo sólido, elegante, especializado en el traje etiqueta, amphiendo el traje de señora hechura sastrer, figurín inglés.

Sagasta, 4 bajo (frente a la Normal de Maestros).

CARBURO

Depósito general

para la provincia.

C. Herrera S.A.

Garage Inglés

ALMERIA

El Porvenir

Gran Bar Cosmopolita

—Café-Cerveza—

José Cruz Moreno

Príncipe, 49 y Rueda López, 2

Casa fundada en 1897 - Teléfono 103

Única casa que sirve a toda hora la legítima manzanilla de Sierra Nevada elaborada al Baño-María.

También se expende esta manzanilla en paquetes y a granel.

Sea V. práctico

y ahorrará dinero comprando perfumería de las mejores marcas de España a granel.

Colonias desde 2 a 6 pesetas litro.

Lociones desde 5 a 8 pesetas litro, varios perfumes.

Quinas desde 3 a 6

Extractos a 75 céntimos la onza, todos los perfumes.

Polvos de arroz perfumados a 5 pesetas kilo.

Champúny 4 pesetas litro.

Polvo de jabón para peluqueros 3/65 kilo.

Perfumería «Venus»

Puerta de Purchena, 4

Hijo de Alfredo Rodríguez

GERONA, 5

MADERAS PARA BARRILES

Oporto marca ALFREDO RODRIGUEZ

Gallegas superiores Barriles con serrín

CARBONES

CARDIFF 1.ª Lista del Almirantazgo

INTRAGITA Cobles cribada

FRAGUA Grueso y menudo

Prezias sin competencia

«La Mundial»

Sociedad Anónima de Seguros

Cooperativas Mutuas de Capitales y de Contraseguros de

cuotas. Seguros de incendios y sobre

accidentes ferroviarios.

Madrid: Mayor, 6 y 8

Situación en fin de Diciembre 1926:

Suscriptores . . . . . 159.168

Capital suscrito . . . . . 181.959.200 ptas.

Cantidades pagadas por «La Mundial» por cancelación de

pólizas: . . . . . 20.665.283.77 ptas.

Delegación para Almería y su provincia:

Enrique Martín

Aguilar de Campoo, núm. 1 pral.

Los muebles mejores y más baratos se venden en el

BAZAR «EL LEON»

Visítelo y se convencerá

Un momento de placer...

y muchos años de salud se consiguen con el uso del jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Las personas cuidadosas sienten predilección por este inimitable reconstituyente, porque su sabor es agradable y maravillosos los éxitos obtenidos contra la debilidad general, anemia, agotamiento nervioso, inapetencia, raquitismo y síntomas consuntivos.

Más de 35 años de éxito creciente

Aprobado por la Real Academia de Medicina

AVISO: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior las palabras HIPOFOSFITOS SALUD impresas con tinta roja.

MODERNA CLINICA DENTAL

y LABORATORIO DE PROTISIS

D. Ricardo Ramiro Saavedra

Especialista en enfermedades de boca y dientes de la Facultad de Medicina de Madrid

TRABAJOS PROTÉSICOS

a cargo del reputado y conocido protésico

D. Francisco Touriño

Como hasta hoy, se garantiza el éxito en todas las intervenciones quirúrgicas, así como en el tratamiento de la

Piorrea por procedimientos especiales.

Se hacen trabajos al alcance de todas las fortunas y se corrigen todas las deformidades de la boca.

No debe olvidarse que nuestros clientes son tratados con la mayor escrupulosidad y a ello se debe el gran nombre de que goza esta clínica.

Con objeto de evitar pérdida de tiempo y gastos de estancia a los señores forasteros, éstos serán atendidos con rapidez extraordinaria.

No hay nada que se suza tanto en la mujer

Como una boca fresca y una caria rosada.

No hay nada que repugne tanto

Como una boca sucia y mal arreglada.

No hay alegría sin salud

Ni es posible tener salud

sin una buena dentadura.

Boulevard del Príncipe, 49 (alfove del bar «El Porvenir»)

ALMERIA

Envases mecánicos para Frutas S. A.

Se construye toda clase de envases para uvas, naranjas y demás

frutas. Barril cilíndrico patentado.

Se construyen cajas para pescado y se sirven los encargos que se solicitan.

Venta de maderas de haya y pino y viguetería para construcción

Oficinas y Talleres Messerrat, S. - ALMERIA

Antigua y acreditada clínica dental y Laboratorio de Protisis de don Toribio Alvarez Garcia. Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes. Construcción de aparatos y dentaduras de todos los sistemas, auxiliado por el odontólogo don Toribio Alvarez Rodrigo. BOULEVARD DEL PRINCIPE, 56. Esta Clínica estuvo durante muchos años instalada en la Plaza de Salmerón, número 1, lo que se hace público para conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que aún no tenga noticias de este cambio de domicilio.

Lea V. el «Diario»



